



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.  
GENERALE

A/43/66

S/19381

FRANCAIS

ORIGINAL : ANGLAIS

ASSEMBLEE GENERALE  
Quarante-troisième session  
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SECURITE  
Quarante-deuxième année

Lettre datée du 23 décembre 1987, adressée au Secrétaire général par le  
Chargé d'affaires par intérim de la Mission permanente du Kampuchea  
démocratique auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour information, le texte de la déclaration publiée le 13 décembre 1987 par le haut commandement de l'Armée nationale du Kampuchea démocratique, concernant l'arrivée d'une livraison importante d'armes soviétiques dans le port maritime de Kompong Som et le prétendu retrait partiel des troupes vietnamiennes du Kampuchea (voir annexe).

Je vous serais très obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de cette déclaration comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point intitulé "La situation au Kampuchea", et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Chargé d'affaires par intérim,

(Signé) SIENG Lapresse

ANNEXE

Déclaration publiée le 13 décembre 1987 par le haut commandement de l'Armée nationale du Kampuchea démocratique, concernant l'arrivée d'une livraison importante d'armes soviétiques dans le port maritime de Kompong Som et le prétendu retrait partiel des troupes vietnamiennes du Kampuchea

1. Le 5 décembre 1987, un navire soviétique de gros tonnage transportant une cargaison d'armes et de munitions de tous types est arrivé dans le port maritime de Kompong Som. Ce matériel de guerre a été livré aux forces d'occupation vietnamiennes pour leur permettre de poursuivre leur occupation du Kampuchea.
2. Fin novembre 1987, l'ennemi vietnamien a envoyé deux régiments de la division 330 et un régiment de la division 309 défilés dans la capitale pour faire croire à la communauté internationale qu'il avait rapatrié une partie de ses troupes au Viet Nam. En fait, après le défilé, ces troupes ont été envoyées sur le front au nord-ouest de Phnom Penh, par la route nationale 4 ; un régiment a été stationné dans la commune de Tasal du district de Phnom Sruoch et deux autres régiments dans les communes de Sangker Satoap, Trapeaing Chor et Amleaing du district de Thpornq (province de Kompong Speu).
3. Egalement en novembre dernier, l'ennemi vietnamien a déplacé deux régiments de la division 4 stationnée à Koh Kong et Phnom Thom dans le district de Kong Pisei, et les a redéployés au nord de la route nationale 4 pour neutraliser l'action de l'Armée nationale du Kampuchea démocratique (NADK) sur le front à l'ouest de Phnom Penh.
4. Fin novembre, l'ennemi vietnamien a également déplacé deux régiments de la division 9 stationnée à Sisophon et le long de la rivière Stung Mongkol Borei (province de Battambang) pour les déployer contre la NADK en démantelant l'infrastructure administrative dans les campagnes.
5. Cependant, au début de décembre, l'ennemi vietnamien a envoyé plusieurs nouveaux contingents pour remplacer les forces qu'il avait redéployées sur les fronts situés au nord-ouest et à l'ouest de Phnom Penh contre la NADK.

Ces faits prouvent que l'ennemi vietnamien n'est toujours pas disposé à retirer ses forces du Kampuchea, ni même un seul soldat. Au contraire, il a acheminé au Kampuchea une nouvelle cargaison d'armes et de munitions fournie par les Soviétiques et a déplacé ses troupes engagées sur le front occidental du Kampuchea pour les redéployer contre la NADK autour de la capitale, Phnom Penh, dans le but de perpétuer l'occupation du Kampuchea et de réaliser ainsi son projet de "Fédération indochinoise".

Le prétendu retrait partiel des troupes vietnamiennes n'est qu'un stratagème pour tromper l'opinion publique mondiale. Il a déjà été abondamment utilisé dans le passé.